

杉の子

奥多摩町立氷川小学校
学校便り 5月号
令和3年 4月30日発行

感謝、無限大

校長 松井 良

昨年の3月、全国の学校が一斉に休校となりました。災害や戦争などで地域を限定して休校することは過去にもあったそうですが、全国一斉に休校となる措置は前代未聞の出来事でした。学校に行くこと、友達と談笑すること、大きな声で歌うこと、給食をグループで机を向かい合わせて食べること…。どれも以前は「あたりまえ」にできていたことでしたが、コロナ禍でそれが「あたりまえ」ではなくなってしまいました。

「ありがとう」という言葉の語源は「有り難し」で、そう有ることが難しい状態を指した言葉が変化して「ありがとう」という言葉になったそうです。「存在し難いもの」「めったにないこと」なのだから感謝すべきと、「ありがとう」が感謝を述べる言葉として一般化したそうです。「あたりまえ」じゃないことが「めったにないこと」、そうかんがえると「ありがとう」の反対語は「あたりまえ」ということになります。

人は今ある状況に慣れてしまうことで、本当は「あたりまえ」ではないことについても、「いつも通り」「あたりまえ」と感じてしまうところがあります。この一年を振り返ると、「～ができることに感謝」という表現をよく耳にするようになりました。

昨年度高校3年生だった我が家の末娘は、一斉休校中も引退前の最後の大会が開催されることを信じ、自主トレーニングに励んでいましたが、願いが叶うことなくそのまま部活動を引退しました。楽しみにしていた修学旅行、文化祭など高校生活を彩る多くの学校行事も経験しないまま、この3月に卒業を迎えました。それでも、「卒業式をしてもらえることに感謝」と言っていました。

校長として赴任したその日の夜に、前任の松下校長先生の通夜に参列しました。病床で練習していた、卒業式で話すはずだった式辞の一部を、録音した肉声で聞くことができました。

「『ありがとう、ありがとう』って言ってたら、どんどん幸せがおりてきて、今日みんなに会えることになったの。だから目の前の人に感謝することってすごい大事です。『感謝、無限大』どうもありがとうございました。」

前任の松下校長先生にとって、卒業式で式辞を述べることは今まではきっと「あたりまえ」のことだったのでしょ。それでも病に倒れ、手足が自由に動かなくなったとき、それは「あたりまえ」のことではなく、感謝すべきこと「有り難いこと」だったのだと考えたのでしょ。その経験から感じることのできた「ありがとう」の言葉のもつ力を、卒業生たちに届けたかったのだと思います。

まだしばらく続くであろう、新型コロナウイルスとの闘いも、「あたりまえ」を見つめ直し、「感謝すべきこと」について考えるきっかけとなったと捉えるならば、前向きに取り組んでいけそうです。

緊急事態宣言下の教育活動について

三度目の発出となった今回の緊急事態宣言中、氷川小学校では以下の取組を実施して、感染防止対策を徹底していきます。

1. 学校施設の消毒

毎日、学校施設内の不特定多数がふれる部分を消毒します。

2. 教職員による給食配膳

児童の給食当番を一旦休止して、給食指導にあたる教職員が配膳をします。

3. ソーシャルディスタンスの確保

集会や朝会など、学年を超えて集まる際は前後左右に十分間隔をとり整列させます。

4. 検温・手指消毒

昇降口に検温器と消毒液を常備し、校舎に入る都度、検温と手指消毒を徹底させます。

5. 町外との関わりを極力避けるリスク管理

町外への校外学習は、緊急事態宣言が解除されるまで行いません。

御家庭でも感染防止対策に御理解をいただき、連休中も不要不急の外出の自粛など、より一層の感染防止対策に、御協力をお願いいたします。



昇降口の非接触型検温器

授業のオンライン配信について

昨年度より、全児童にタブレット型端末を配り、どの御家庭でも（Wi-fi環境の下）通信が可能となったことから、授業をオンラインで配信することができるようになりました。コロナ禍で登校させることに不安を感じる場合、発熱等で登校を控える場合、災害等で登校が困難となった場合などの出席停止となる事態を想定し、保護者からの申請を受けオンラインで授業を配信したいと思います。なお、オンライン配信の特性上、下記の範囲で配信することを御了承ください。

- 教室での授業は、黒板の映像を映し、音声は授業者と児童の授業のやりとりの声をそのまま配信します。
- 普通教室以外での活動（専科授業、体育、クラブ活動や委員会活動等）は配信しません。
- 授業外の活動（休み時間、給食指導等）は配信しません。
- 双方向型のやりとりは、朝の会と帰りの会に限らせていただきます。

授業で使用する教材等は、必要に応じて学校に取りに来てください。また、児童の学びを止めないための取組ですので、その趣旨を御理解いただき、情報の取扱いには十分御配慮願います。その他、不明な点は副校長までお問合せください。

5月行事予定

日	曜	朝	行事等	特活・PTA・ 放課後英語教室	1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
1	土									
2	日									
3	月		憲法記念日							
4	火		みどりの日							
5	水		こどもの日							
6	木	訪問	ロング遊び 安全指導 班長会 スクールカウンセラー訪問		5	5	6	6	6	6
7	金	集会	前期縮割り班開き		5	5	5	6	6	6
8	土									
9	日									
10	月	朝会	登校ウォッチ 眼科検診		4	5	5	6	6	6
11	火	朝学			5	5	6	6	6	6
12	水		特別時程	委員会活動	4	4	5	6	6	6
13	木	集会	遠足前集会 耳鼻科検診 スクールカウンセラー訪問		5	5	6	6	6	6
14	金		全校遠足(8:15集合)		6	6	6	6	6	6
15	土									
16	日									
17	月	朝会	歯科検診		4	5	5	6	6	6
18	火	朝学	心臓検診(1年・4年)		5	5	6	6	6	6
19	水		特別時程 避難訓練		4	4	5	6	6	6
20	木	訪問	スクールカウンセラー訪問		5	5	6	6	6	6
21	金	朝学			5	5	5	6	6	6
22	土									
23	日									
24	月	朝会	短縮時程 救急法講習5年生	放課後英語教室1・2年	4	5	5	6	6	6
25	火	朝学		放課後英語教室4年	5	5	6	6	6	6
26	水		特別時程	放課後英語教室6年 クラブ活動	4	4	4	5	5	5
27	木	訪問	全国学力調査6年 内科検診 スクールカウンセラー訪問	放課後英語教室5年	5	5	6	6	6	6
28	金	集会	遠足予備日 ロング遊び	放課後英語教室3年	5	5	5	6	6	6
29	土									
30	日									
31	月	朝会	読書週間(～6月11日)		5	5	5	6	6	6

※新型コロナウイルス感染拡大状況などにより、予定が変更されることがあります。
変更が生じた際には学校配信メールなどで連絡をしますので、御確認をお願いします。

お別れのご挨拶

この3月いっぱいまで氷川小学校、そして教職から離れることになりました。14年間という長きに渡り、保護者の皆様、地域の方々には御理解御協力をいただき感謝しかありません。本当に本当にありがとうございました。素直で人懐こい子どもたちとの思い出は尽きません。大島宿泊体験学習、林業宿泊体験学習、都内宿泊体験学習、命の日など自分も経験したことのない行事はもとより、日々の学習で精一杯頑張り笑顔あふれる氷川の子は素敵です。

今後は陰ながら氷川小学校の子どもたちや卒業生を応援していきたいと思います。

短い期間でしたが、素直な子どもたちと楽しく過ごすことができた実りある時間でした。

少人数で合唱になるのかと心配しましたが、子どもたちの響く歌声は心に届く素晴らしいものになりました。学年を超えて教え合い、声を掛けて高め合う子どもたちの優しさや頑張る姿に何度胸が熱くなったことでしょうか！氷川小の子どもたちとつくり上げた音楽は私の宝物です。

これから奥多摩を訪れる度に、子どもたちの顔が、そして歌声が蘇ることと思います。

ありがとうございました。

氷川小学校のみなさんとは、朝の読聞ボランティアから始まり、教育支援・理科支援・図書支援員として9年間過ごすことができ、とても幸せでした。自然豊かな氷川小だからこそその素敵な思い出がたくさんあります。1・2年生でもぎを摘んでよもぎ団子を作ったこと校庭の梅をとり、梅ジュースを作ったこと。カエルやヘビ、カマキリやトンボなど、たくさんの生き物を捕まえて観察したこと。全学年が汗を流し、練習に励んだ氷川獅子。おしゃべりせずに取り組んでいた、縦割班掃除。元気いっぱい校庭で遊んでいる姿。思い出すときがありません。私にとって氷川小は、第二の故郷です。本当にありがとうございました。4月からは奥多摩絵本の会でみなさんに会いに行きますね！！

氷川小学校にて一年間ですが支援員として活動させていただきました。初めての支援員のお仕事とコロナによる緊急事態宣言で臨時休校、その後もマスクやソーシャルディスタンスの徹底など戸惑うことも多くありました。ですが、明るく活発な氷川小学校の児童の皆さんと一緒に過ごすことができとても楽しく、良い経験になりました。特に、一年生の成長スピードは目覚ましく、日々ステップアップしていく様子が感じ取れ、休校による授業の遅れもあっという間に取り戻しました。今後もその調子で様々なことに挑戦して欲しいと思います。短い間ではありましたが、ありがとうございました。

1年という短い期間でしたが、氷川小で過ごした日々はとても楽しくて、あっという間に過ぎてしまいました。今日はどれを読もうかな？どうやったら楽しんでもらえるかな？と本を選ぶ日々。氷川小の皆さんに係わることができた1年間、本当に充実した幸せな日々でした。

私はこの4月から奥多摩中学校に戻り、図書の仕事をしています。いつか皆さんも奥多摩中学校に来ることがあったら、ぜひ図書室にも立ち寄ってくださいね。場所は変わっても、皆さんに本の楽しさを届けたいと思う気持ちは全く変わりません。どこにいても氷川小の皆さんを応援しています。1年間、ありがとうございました。